
- .'-.. 

CÂMARA DE VEREADORES DE RETIROLÂNDIA 
A CASA DA DEMOCRACIA 

Rua Joana Angélica, 537 - Centro CEP 48.750-000 - RetirolândialbA 
CNPJ 63.103.808/0001-14 —Telefax: (75) 3202 1210 

ATA DA SESSÃO ESPECIAL COM A FINALIDADE DE DISCUTIR O AUTISMO NO 
MUNICÍPIO DE RETIROLÂNDIA. Aos vinte dias do mês de setembro do ano de dois mil 
e vinte e um, realizou-se na sede da Câmara Municipal, às 19h, a sessão acima 
mencionada. A Senhora Presidenta, Nayara Cunha da Silva, em nome de Deus, 
declarou aberta a sessão, saudou ao público, explanou o objetivo da presente sessão e 
justificou a ausência dos edis Dhonat, Hugo e José Egnildo e das secretárias de 
Educação e Assistência Social, Em seguida, abriu o espaço da tribuna-livre para as 
representantes de algumas instituições e as mães de crianças autistas. TRIBUNA-
LIVRE: Luciana Rios, psicóloga do Centro de Atendimento Educacional Especializado - 
CAEE, fez uso da palavra, saudou a todos e explanou as causas e características do 
autismo, o qual está incluso nos transtornos globais de desenvolvimento. Frisou que um 
tratamento multidisciplinar é muito importante, pois facilita o convívio social, questões 
psicopedagógicos, entre outros, e também um tratamento medicamentoso e até um 
suporte familiar para as famílias. Débora Ferraz, coordenadora do CAEE, saudou a 
todos e comentou sobre o serviço prestado no Centro Educacional, desde os dados 
específicos às atividades realizadas com as crianças e as famílias. Aproveitou para 
obrar do executivo algumas demandas que trarão ainda mais benefícios para as 

crianças autistas e demais crianças atendidas no centro. Sara, mãe de Levy, Daniela, 
mãe Bernardo, Adelson, pai de Felipe Afonso e Natanael, pai de Calebe, fizeram uso da 
palavra, agradeceram ao CAEE pelo atendimento e cuidado com seus filhos, prestaram 
depoimentos e relataram suas experiências da vivência com seus filhos. Aproveitaram o 
momento para cobrar do gestor um neuropediatra, um fisioterapeuta e transporte 
exclusivo para o deslocamento de seus filhos a consultas médicas em Salvador, pois 
essas crianças estão indo no mesmo transporte que os demais pacientes e que só 
retorna a cidade no final do dia e os pais e as crianças não têm condições de esperarem 
tanto tempo. Seguindo, o secretário de Agricultura e Meio Ambiente Marinaldo Maciel 

,4udou a todos e disse que é muito bom poder participar dessa sessão riquíssima e 
r1épudiou uma fala infeliz do Ministro da Educação, quando disse que a criança especial 
trapalha as demais em sala de aula. Pediu ao gestor a continuidade no atendimento a 

/essas crianças e que seja expandido a uma política pública em nosso município. O 
/ secretário de saúde, Cláudio Inocêncio, saudou a todos e disse que quanto ao 
/ transporte não pode prometer um veículo exclusivo para pacientes autistas, mas vai 

colocá-los como prioridade e em relação ao neuropediatra é muito difícil, pois são 
poucos no mercado e os que têm não querem trabalhar para o Sistema único de Saúde, 
mas não é algo descartado. Será um processo de estudo e busca, visando uma melhor 
alternativa. Finalizou parabenizando a equipe do CAEE pelo belíssimo trabalho de 
acompanhamento às crianças especiais. Alivanaldo Martins, prefeito municipal, saudou 
a todos e parabenizou todos os pais pela garra e cuidado com seus filhos. Informou que 
o CAEE ganhará uma sede própria, mais ampla e confortável para melhor atender as 
crianças. Disse que o primeiro passo foi dado, vão sentar para tentarem encontrar o 
melhor caminho. Em relação ao nutricionista, disse que está ao alcance da gestão e 
contratará uma profissional de 20 horas. GRANDE-EXPEDIENTE: Alzineia Tito saudou 
a todos e parabenizou toda a equipe do CAEE pelo trabalho prestado, inclusive da 
importância do momento para os pais, que necessitam de um relevante suporte. Espera 
que os pais e as crianças tenham suas demandas atendidas pela gestão. Agradeceu ao 
gestor pela sensibilidade. Adalberto Araújo cumprime ou a todos e parabenizou todos 
os profissionais da APAE e do CAEE, pessoas qu: têm se empenhado para uma 
melhoria de vida das crianças. Reforçou todas as cob- as dos pais, pois sabe da real 
necessidade das demandas. Diego Cardoso saudo 	todos e parabenizou toda a 
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equipe do CAEE e do APAE. Disse que um representante da secretaria de educação 
deveria está presente para falar sobre o retorno das aulas semipresenciais e frisou sobre 
a necessidade de auxiliares para alunos especiais. É um vereador da oposição, mas 
está sempre pronto para aprovar projetos de lei que venham melhorar a vida da 
população. Sobre a nutricionista, a gestão tem capacidade de contratar imediatamente e 
sobre o transporte, está faltando um pouco de comunicação na resolução do problema. 
Anailton do Merim cumprimentou a todos e parabenizou a gestão por está presente na 
sessão e parabenizou também toda a equipe do CAEE pelo belíssimo trabalho. Desejou 
forças as famílias dos autistas e espera que as demandas cobradas sejam atendidas. A 
senhora presidenta sugeriu ao gestor a criação da lei de acessibilidade no município 
para crianças e adolescentes autistas. A sua vontade era ser autora desse projeto, mas 
não compete ao Poder Legislativo. Um projeto simples, mas que com certeza facilitará a 
vida dos envolvidos. Débora Ferraz retomou suas palavras e disse que existe sim um 
plano de retomada das aulas semipresenciais e a contratação de 20 ADIs que 
acompanharão as crianças especiais. Reforçou a cobrança de um transporte exclusivo 
para as crianças autistas e em relação ao nutricionista, esse profissional estará 
disponível para todas as pessoas atendidas no CAEE. Ao final, a presidenta abriu um 
espaço para as considerações finais e o senhor prefeito falou sobre a volta as aulas 
semipresenciais e disse que na próxima sessão a secretária de educação se fará 
presente para explanar sobre o tema. Alguns edis agradeceram a presença do público e 
a senhora presidenta falou sobre a vagância de um edil em virtude da licença do 
vereador Aquiles Nereu. Avisou sobre a realização da Sessão Itinerante na comunidade 
de Pau-Fava no próximo dia 04 de outubro e aproveitou a oportunidade para convidar o 
prefeito a participar. E, não havendo mais nada a tratar, em nome de Deus, a senhora 
presidenta declarou por encerrada a presente sess, 	da qual foi lavrada esta Ata, pela 
assessora dest- / -sa ; 	-a Lima d- Silva, qLie segue '-vidarnente assinada por 
tod. que esti ; 	de acor.u. lená'o Deodato João d. _va 21 de setembro de 
20, 	f/. 	4.  


